

Un chauffe-main pour les clercs

Description

default watermark

Carrefour des croyant

L'objet de la semaine

Sen R 21/11/14

Un chauffe-main pour les clercs

Cet objet est en métal ajouré, à l'intérieur cette boule creuse contient un petit réceptacle pour les braises (ou dans d'autres cas similaires, une petite lampe à huile). 10 cm de hauteur, 8 cm de diamètre. C'est donc une chaufferette en métal utilisée autrefois par les clercs pour se réchauffer les mains pendant les offices. De forme sphérique, elle s'ouvre en deux moitiés s'encastrant l'une dans l'autre et contenant un petit réceptacle pour les braises, pour un morceau de métal rougi au feu ou pour une petite lampe à huile, maintenu horizontal par un système de bascule. La chaufferette à mains d'église diffère de celles utilisées hors des églises par un décor ou une iconographie religieuse. Les églises paroissiales, collégiales ou abbatiales, les chapelles ne possédaient pas autrefois de moyen de chauffage pendant l'hiver. Pourtant la messe devait être célébrée malgré tout. Des braseros pouvaient exceptionnellement être utilisés. En tout cas, les chantres et les célébrants devaient pouvoir, au moins, tour-



ner les pages des lectionnaires et des antiphonaires pour le chant.

J.-P. SAUVAGE

Musée d'Art religieux,
à Blois (dans l'ancien ca
Ouvert gratuitement, du
midi de 14 heures à 18
sur demande au 02.54.

La Renaissance du Loir & Cher ?? L??objet de la semaine ?? par Jean-Paul Sauvage

[Presse](#)

[Retour](#)

Categorie

1. La Renaissance

date cr??e

21 novembre 2014

Auteur

admin6177

default watermark